

TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN
HERNÁN PATRICIO QUITRAL PEÑA
DELEGADO DENUNCIADO
CAUSA ROL N° 79-2019
SANTIAGO 23 DE DICIEMBRE DE 2019

Mi nombre es Hernán Patricio Quitral Peña, rut 12.861.795-7, y declaro en la causa 79-2019.

Pregunta: ¿Qué paso en ese rodeo el 24 de noviembre de este año?

Responde: Yo fui delegado de ese rodeo, que fue organizado por el Club Santa Cruz.

El día domingo en la mañana, mientras se corría el primer animal de la tercera serie libre, fui llamado por alto parlante a la caseta de informaciones de la medialuna, donde estaba don César Munita y unos presidentes y me comentaron que tenía que eliminar una collera de Valenzuela y Castro que había sido invitada informalmente el día sábado a correr al rodeo. Se había procedido a invitarlos en las galerías por el presidente don César Munita.

Cuando llegue a la reunión donde estaban presentes todos los presidentes de la Asociación Valle de Santa Cruz, donde me dieron a conocer que la Asociación tenía un acuerdo que en el Valle se corren las colleras A con B.

Yo recurrí a la collera y les dije que como acuerdo de Asociación que ellos no podían seguir corriendo por un tema de reglamento interno que tenían ellos, por petición de los presidentes

Pregunta: ¿Y porque, como le constaba a Ud. ese acuerdo?

Responde: Los presidentes me dijeron que ellos tenían un acuerdo interno de la Asociación Valle de Santa Cruz, que era un rodeo inter clubes especial donde se corrían A y B, pero que las colleras invitadas no podían tener puntos para correr en ese rodeo. La collera era A y B, pero los caballos tenían 10 puntos.

Pregunta: ¿Y le pareció lógico hacerlo después de que habían corrido el primer animal y tenían puntos buenos para correr el segundo animal?

Responde: Según lo que yo tenía entendido al estar este acuerdo firmado ante la Federación se podía hacer. Lo ideal hubiera sido pararlo antes de que se inscribieran, pero a mí nunca se me informo nada.

Cuando corrieron ellos el primer animal, tenía entendido que había que parar este tema antes de que corrieran el segundo, en el segundo ya no se podía hacer nada.

Pregunta: ¿Ud. nunca vio ese acuerdo firmado que fue presentado ante la Federación?

Responde: Yo nunca lo vi. Solamente fue la presencia de todos los presidentes de los clubes del Valle Santa Cruz. Estaban todos los presidentes.

Pregunta: ¿Pero no le parece a Ud. que actúo de una manera un poquito ligera?

Responde: Yo confíe en la posición de los presidentes. Ellos me dijeron que tenían un acuerdo la Asociación. De ser una Asociación cerrada, donde solamente venían a correr A con B y que no podían tener puntos para correr en este rodeo.

Pregunta: ¿A Ud. le confirmaron que el señor Valenzuela estaba invitado?

Responde: La versión que me dio don César Munita, el presidente del club cuando hable con él me dice que él en el fondo se sintió engañado por esta persona cuando le pidió venir a correr, el dice que lo confundió con otra persona. Esa fue la declaración que me hizo a mí el presidente del club.

Pregunta: ¿Ud. en base a que artículo del reglamento se baso para eliminar a estos señores?

Responde: Yo me base por lo que ellos me plantearon a mí, yo no revise artículos ni nada. Le creí a todos los presidentes de los clubes.

Yo a lo mejor cometí el error que les creí y no revise antes el artículo.

Me dijeron que tenían un acuerdo de Asociación, que debiera estar firmado por la Federación como reglamento interno de la Asociación.

Pregunta: ¿Si los presidentes decían que no iban a correr el champion, o que en el champion no se necesitaba reina, o que no se necesitaba bailar la cueca, Ud. les iba ha hacer caso porque son los presidentes?

Responde: No, en ese caso no, porque lo tengo entendido que sí tiene que ser.

Pregunta: ¿Ud. tiene que actuar siempre de acuerdo al reglamento, la Federación le otorga la autoridad para hacer cumplir el reglamento, no lo que los presidentes de las asociaciones le digan?

Responde: Claro.

Pregunta: ¿Ud. dice que tenía que eliminarlos antes de que corriera el segundo animal porque ahí no podía eliminarlos?

Responde: Porque si ya clasificaban no hay nada que hacer

Pregunta: ¿Y porque si habían corrido el primer animal, si había algo que hacer, cual era la diferencia?

Responde: Que no iban a estar clasificados.

Pregunta: ¿Pero tenían puntos buenos, podían correr el segundo toro?

Responde: Claro, correcto.

Pregunta: ¿Pero a Ud. no le parece que aplico una sanción a una persona que tenía derecho a seguir corriendo, porque tenía puntos buenos. Sin tener ninguna justificación?

Responde: Si. Cometí el error de creerles a los presidentes. Cuando me llamaron estaban todos ahí y me explicaron que la Asociación tenía un reglamento interno, que supuestamente estaba firmado por la Federación. Entonces yo en base a eso me registé.

Pregunta: ¿Pero Ud. tiene que entender que ese reglamento interno que lo desconocemos y que Ud. también lo desconoce, no está por sobre el reglamento de la corrida de vacas?

Responde: Si, correcto, si.

Cometí el error de no pedir los papeles, que estaba afinado por la Federación. Porque el Valle Santa Cruz funciona así, A con B todo el tiempo, cerrado, no viene nadie con puntos.

Pregunta: ¿Ud. corre?

Responde: Si, por Valle Santa Cruz y estoy en la Comisión de Disciplina de la Regional.

Pregunta: ¿De qué club es socio?

Responde: Club Chepica.

Pregunta: ¿El Club Chepica porque no estaba en esa reunión?

Responde: Porque el presidente no había participado del rodeo y me pusieron a mí como delegado para representar al club.

Yo no opino. Estaba presente cuando estaban todos conversando.

Pregunta: ¿Ud. estuvo presente representando al Club Chepica?

Responde: Como delegado, si. Estoy en la Comisión de Disciplina en la Regional, llevo dos años, junto con García, Barros.

Pregunta: ¿Ud. ha sido delegado antes?

Responde: Si, todos los años soy delegado, Desde tres, cuatro años.

Pregunta: ¿Ha eliminado a personas en otros rodeos?

Responde: No, primera vez. Confié que estaba todo legal.

Pregunta: ¿Ud. es el delegado que acepta la inscripción, corre, tiene puntos buenos, Ud. tiene que tener un fundamento muy grave, una norma para eliminarlo?

Responde: Claro, correcto. Yo asumo la falta.

